
令和５年度総括衛生委員会次第
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２ 「長久手市立小中学校教職員安全衛生管理に関する要綱」について
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４ その他
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長久手市立小中学校教職員安全衛生管理に関する要綱

（趣旨）

第１条 この要綱は、労働安全衛生法（昭和４７年法律第５７号）の趣旨に基づく職員の安

全及び健康の確保並びに快適な職場環境の形成を促進するための安全衛生管理体制の整備

について、必要な事項を定めるものとする。

（教育委員会の責務）

第２条 教育委員会は、快適な職場環境の実現を通じて、職員の安全と健康を確保するよう

努めるものとする。

（職員の責務）

第３条 職員は、教育委員会及びこの要綱により置かれる総括安全衛生管理者等が、法令及

びこの要綱に基づいて講ずる職員の安全及び健康の確保並びに快適な職場環境の形成のた

めの措置に協力するよう努めなければならない。

（総括安全衛生管理者等）

第４条 職員の安全及び衛生を管理するため次の各号に掲げる者を置き、それぞれ当該各号

に掲げる者をもって充てる。

（１）総括安全衛生管理者 教育部長の職にある者

（２）総括安全衛生副管理者 教育部次長の職にある者

（３）安全衛生管理者 小中学校の校長の職にある者

（４）衛生推進者 校長が指名する者

（総括安全衛生管理者等の職務）

第５条 前条各号に掲げる者の職務は、次に掲げるとおりとする。

（１）総括安全衛生管理者 安全衛生管理者を指揮し、職員の安全及び衛生に関する業務

を総括管理する。

（２）総括安全衛生副管理者 総括安全衛生管理者を補佐し、総括安全衛生管理者が職務

を行うことができないときは、その職務を代理する。

（３）安全衛生管理者 衛生推進者を指揮し、次の業務を管理する。

ア 職員の危険又は健康障害を防止するための措置に関すること。

イ 職員の安全又は衛生のための教育の実施に関すること。

ウ 健康診断の実施その他健康の保持増進のための措置に関すること。

工 業務災害の原因の調査及び再発防止対策に関すること。

オ アから工までに掲げるもののほか、業務災害を防止するために必要な措置に関する

こと。

（４）衛生推進者 安全衛生管理者の指揮に従い、前号に掲げる業務のうち衛生に係るもの

を行う。

（総括衛生委員会の設置）

第６条 職員の安全及び衛生に関する重要な事項について調査審議するため、教育委員会に

総括衛生委員会（以下「委員会」という。）を置く。

（委員会の組織）

第７条 委員会は、委員長及び委員をもって８人以内で組織する。
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２ 委員長は総括安全衛生管理者をもって充てる。

３ 委員会の委員は、次の者をもって構成する。

（１）総括安全衛生副管理者

（２）安全衛生管理者のうちから教育委員会が指名した者

（３）衛生推進者のうちから教育委員会が指名した者

（４）職員で衛生に関し経験を有するもののうちから教育委員会が指名した者

４ 委員の任期は、１年とする。ただし、再任を妨げない。

（委員会の業務）

第８条 委員会は、次の事項を調査審議する。

（１）職員の危険及び健康障害を防止するための基本となるべき対策に関すること。

（２）職員の健康の保持増進を図るための基本となるべき対策に関すること。

（３）業務災害の原因及び再発防止対策に関すること。

（４）前３号に掲げるもののほか、職員の安全及び衛生に関する重要事項。

（委員会の運営）

第９条 委員長は、委員会の会務を総理し、会議の議長となる。

２ 委員会は、委員長が招集する。

３ 委員会は、過半数の委員が出席しなければ開催することができない。

４ 委員長は、必要があると認めるときは、関係者の出席を求め、説明又は意見を聴くこと

ができる。

５ この条に定めるもののほか、委員会の運営に関し、必要な事項は委員長が委員会に諮っ

て定める。

（庶務）

第１０条 委員会の庶務は、教育委員会事務局教育総務課において処理する。

（雑則）

第１１条 この要綱に定めるもののほか、職員の安全及び衛生に関し必要な事項は、別に定

める。

附 則

この要綱は、平成１３年１１月１日から施行する。

附 則

この要綱は、平成２０年４月１日から施行する。

附 則

この要綱は、平成２４年１月４日から施行する。

附 則

この要綱は、平成２５年７月１日から施行する。

附 則

この要綱は、平成２７年４月１日から施行する。
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ア 367 指 導 区 分 該当者数

イ 305 Ａ－１ 0

ウ 29 Ｂ－１ 0

エ 33 Ｂ－２ 0

エの内訳 Ｃ－１ 0

3 Ｃ－２ 0

2 D－１ 0

22 D－２ 0

4
A-1～D-2
までの計

0

0 D－３ 334

0 判定保留 0

0 計（＝イ＋ウ ） 334

2

33

令和５年度公立学校教職員定期健康診断報告書（結核）

健康診断（結核） 結核健康診断結果
（イとウの健診実施者）

教 職 員 数

定 期 結 核 健 診 実 施 者 数

他 で 健 康 診 断 を 受 け て
受 診 者 と み な さ れ る 者

未 受 診 者 ＝ ア － （ イ ＋ ウ ）

未受診者理由

休 職

療 養 休 暇 等

産 休 ・ 育 児 休 業

妊 娠 ・ 妊 娠 の 疑 い

後 日 受 診 予 定

長 期 出 張 留 学 等

拒 否

そ の 他

未 受 診 者 計 ＝ エ

（その他の理由を記入）
海外日本人学校赴任
持病により健診受診困難

（判定保留者の判定時期を記入）
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該当者人数

ア 教 職 員 数 367

イ 定期健康診断実施者 309

ウ
他で健康診断を受けて
受診者とみなされる者

29

Ａ － １ 0

Ｂ － １ 0

Ｂ － ２ 0

Ｃ － １ 0

Ｃ － ２ 0

Ｄ － １ 139

Ｄ － ２ 112 未受診者理由 エの内訳

休 職 3

療 養 休 暇 等 2

産 休 ・ 育 児 休 業 22

長 期 出 張 留 学 等 0

後 日 受 診 予 定 0

拒 否 0

その他(理由も記入）

海外日本人学校赴任

持病のため受診困難

未 受 診 者 計 = エ 29

令和５年度公立学校教職員定期健康診断報告書（結核以外の疾病）

区　　分 備　　　考

（判定保留者の判定時期を記入）

Ａ－１～Ｄ－２までの計 251

Ｄ － ３ 87

判 定 保 留 0

計 （ ＝ イ ＋ ウ ） 338
2

エ 未受診者 ＝ ア－（イ＋ウ） 29

指

導

区

分

の

内

訳



人数 割合(%) 人数 割合(%) 人数 割合(%) 人数 割合(%) 人数 割合(%)

受診者数 301 100 305 100 321 100 327 100 338 100 

Ｄ－１ 118 39 121 40 121 38 136 42 139 41 

Ｄ－２ 91 31 105 34 121 38 114 35 112 33 

Ｄ－３ 90 30 80 26 79 25 77 24 87 26 

Ｄ－１　医師の指示により必要な医療（要精密検査、要治療、治療中を含む）を受ける

Ｄ－２　６ヶ月に１回以上医師による経過観察並びに指導を受ける

Ｄ－３　医療または検査等の措置を必要としない

資料２－３

教職員定期健康診断判定区分別の割合（結核以外の疾病）

令和元年度 令和２年度 令和３年度 令和４年度 令和５年度
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令和５年度 各校の校内安全衛生委員会の記録

◎：良かったこと、▲：改善すべき点、☆：要望事項

【長久手小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 丁寧に見ていただけてありがたい。

◎ 夏休み期間に実施できるのがありがたい。

☆ 健診施設を別のところに変更してほしい。

☆ 女性の検診項目をオプションで追加してほしい。

☆ 人間ドックの助成金を増やしてほしい。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

☆ 砂利の駐車場を舗装してほしい。（多数）

☆ 渡り廊下の屋根の幅が狭いため、雨の日は渡り廊下が水浸しになる。とても滑

りやすく、危険を感じる。（多数）

☆ 渡り廊下の天井が低く、頭をぶつける職員が多数いる。

３ 業務災害防止について

☆ 北駐車場から車道に出る際に見づらくて危険。右側は特に見にくいので、自転

車や歩行者とぶつかりそうになることもある。カーブミラーを設置してほしい。

（多数）

４ 快適な職場環境について

☆ 体育館にエアコンを設置してほしい。（多数）

☆ 更衣室が狭いので、広くしてほしい。

☆ 更衣室を改善してほしい。男女同室で仕切りをして使用している。上部が筒抜け。

何年も前から声をあげているが、改善されない。（多数）

☆ 更衣室が、夏は暑く、冬は寒い。エアコンを設置してほしい。（多数）

☆ 休憩室があるとよい。

資料３
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【西小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 胃部レントゲンの受診の可否が選べるのがよい。隔年で胃内視鏡検査を受けて

いるのでとても有難い。

◎ 採血が上手で嬉しかった。

◎ どうしても行けなくなったときに快く日程調整をしてくださり助かった。

◎ 選択できる日程が多くあってよかった。

◎ 係の方がみな親切で優しくてよかった。

◎ 案内のプリントに「健診着の貸出をしない」と書いてありましたが、当日は健

診着を自由に使えた。

▲ 開始当初に健診を受ける側としては、問診票や健診に必要な物が直前に届き、

健診前に間に合うか少しヒヤヒヤした。

▲ 内科の問診で、担当の医師の方がご高齢の方で、問診をされたか、されていな

いのかよく分からないうちに終了してしまい、大丈夫だったのか不安になった。

▲ 問診票を作成して持って行ったが、全く活用されなかった。聞き取り等もなか

ったので、せめて簡単にでも問診をしていただけたらよかったと思う。

▲ 女性の高齢の医者の方が聴診器を当てながら何かブツブツ、お腹の触診をしな

がら言われているのだが、何も説明もなく終わった。何かあるなら伝えていただ

きたかった。

☆ 尿検査のキットがもっと簡単なタイプがよい。

☆ 腹部超音波検査と心電図の担当が男性で嫌だったので女性にしてほしい。

☆ 女性検診を充実させてほしい。マンモなどあるとよい。

☆ 婦人科の健診を増やしてほしい。（乳がん・子宮頸がん）

☆ 一日に受診できる人数の枠がもう少し増えるといいと思う。（せめて３名に）

☆ 夏休み前半の設定がもう少し多いといい。８月１桁の日が少ないように思う。

☆ 胃部バリウムでない検査があるとよい。

☆ バリウム後に飲むペットボトルでの水など提供があると嬉しい。

☆ 視力は、裸眼と矯正を測っていただくのは無理ですか。

☆ 異動すると過去のデータがないため、前年のデータを持っていき、診察してい

ただけるとよいと思った。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

◎ 改修工事で色々な所が快適になった。

☆ 北側駐車場入口がカーブである上に、車同士が行き交う際に狭いので、危険。

☆ 駐車場を利用する際の坂道が見通しが悪く危険である。

☆ 駐車場が狭く、放課後のお迎え等もあるので、事故が心配である（子どもの事

故、車両事故等）できれば、職員と別がよい。
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☆ 保護者の駐車場所と職員の駐車場所を分けて欲しい。

☆ 職員室のグランドへの出入口に網戸かカーテン式網戸のようなものが付けら

れると蜂が入って来なくてよいかと思う。

３ 業務災害防止について

☆ 雨天時に運動場で下校をすると足跡が残り、体育の授業が非常に危険になって

しまう。

☆ 運動場の改良をしてほしい。雨降りのとき、靴がドロドロになる。

４ 快適な職場環境について

◎ エレベーターができて大変有難い。

☆ 電話機の子機が欲しい。または、コードレスにして欲しい。
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【東小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

☆ プール指導の後や部活、体育の後など、更衣室にシャワーがあるとよい。

☆ 休憩室（疲れたとき、心身の調子が悪い時に座ったり、横になったりできるベ

ッド）があるとよい。

２ 教職員の危険又は、健康障害防止について

☆ 職員玄関から駐車場までが遠く、暗いので怖く、危険なため、電灯が欲しい。

☆ 廊下や体育館にエアコンがあるとよい。

☆ 手洗い場の増設と手洗い場に１か所でもお湯が出る水栓の設置。

３ 業務災害防止について

☆ 病気やけがなど緊急連絡をすばやく行うために、教室間をつなぐインターホン

が欲しい（職員室を経由する必要があり、緊急時に二度手間になる。また、すぐ

に連絡が取りたい場合に、他の電話などの対応や転送中などで、職員室につなが

らず困ったことがある。さらに、続けて他の教室にかけたい場合に、再度職員室

を経由しなければならないので、何度も転送してもらうのが申し訳なく思う）。

☆ 災害防止のために、カーテン取り外し、蛍光灯の取り換え、天井の扇風機やエ

アコンフィルターの清掃、網戸の清掃などの高所作業は業者にお願いしたい。

☆ 校門・通用門と職員来賓駐車場入口の位置関係で、少し怖い場面がある（交通

事故が起きないか心配）。また、職員数が増え駐車場が狭くなってきている。

☆ 学区が広いため、通学路の登校児童の見守りをしてくれる人がいるとよい。

４ 快適な職場環境について

☆ １つの部屋を板で仕切り男子更衣室と女子更衣室にしているが、職員数が増え、

広さが十分ないため、行事等で着替えの時間が重なると、とても不便である。ま

た、１人１つロッカーを置くスペースもなくなってきているので、更衣室を男女

別室にして欲しい。また、新校舎側に更衣室があるとよい。
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【北小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

☆ 職員健康診断の実施内容の充実をお願いしたい。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

▲ 教職員の数が不足し、休暇を取りづらい。体調不良で休む教員が出ると、補充

が難しい。

▲ 東館は廊下側に窓がないため、空気の流れが悪い。感染症が流行すると不安で

ある。

３ 業務災害防止について

▲ 体育館のキャットウォークに行く梯子が危ない。

▲ 職員室内の通路（机と机の間）が狭い。

▲ 学校正門北の職員専用駐車場が砂利なので、でこぼこしていて危ない。

▲ 西門から入って掲揚塔までのアスファルトの部分が地盤の盛り上がりや側溝

の蓋がきちんとはまっていなくて危ない。

４ 快適な職場環境について

▲ 女子トイレの入口のドアと洗面台の距離が近く、ドアを開けたらぶつかりそう。

▲ 職員用トイレが少ない。

☆ 換気のために窓を開けたくても、網戸がなく蜂が入ってくるので、網戸をつけ

てほしい。

☆ 教職員がゆっくり休める休憩室がほしい。

☆ 駐車場の整備をお願いしたい。

☆ 教職員数を増加してほしい。

☆ 職員トイレの施設を増加・拡充してほしい。特に本校の東館のクラス担任はト

イレが遠くて大変である。

☆ 足腰を痛めているときに使えるエレベーターがほしい。
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【南小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 今年度から産業医によるカウンセリングが実施されるようになってよかった。

☆ ワクチン（インフルエンザ、コロナ）接種を職場で接種、公費負担（一部でも）

でできるようにしてほしい。

☆ 健康診断機関を他の機関も選べるようにしてほしい。

☆ 健康診断の日程で、夏休み前半に女性枠を増やしてほしい。

☆ 職員検診で乳がん検診のオプションをつけてほしい。

☆ 別料金で受けるオプションの金銭的な補助があるとよい。

☆ 健康診断の項目を節目ごとでいいので増やしてほしい。

☆ 年度途中の採用でも健康診断が出来るとよい。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

▲ 駐車場（西側）のアスファルトがでこぼこ、水もたまりやすいので、けがをし

た。改善してほしい。

▲ 校舎の構造上、昇降口の段差・本館と北校舎の間など転びやすいところの改善

をしてほしい。

▲☆ 廊下、踊り場、教室など照明が暗い。蛍光灯を変えてほしい。または、早く

全館ＬＥＤ化してほしい。

▲☆ 職員室の拡大をしてほしい。

職員室内の環境が悪い（暗い、狭い、人口密度が高い、寒い、熱い、地震対

策等）ので改善できるとよい。

☆ 蜂がよく入り、児童も職員も危険であるため、窓に網戸をつけてほしい。

３ 業務災害防止について

▲ １階東廊下から体育館へ行く扉がとても重いので軽いものに変えてほしい。

▲☆ 女子更衣室の改善をしてほしい。

エアコンの設置、除湿器、シャワールーム設置、換気扇の整備。職員用のシ

ャワールームがあると水泳指導の時に大変助かるので、更衣室につけてほしい。

▲☆ メタセコイアの落葉が困るので、切るか、屋根をつけてほしい。車のエンジ

ンルームに入って故障の原因になると言われている。車の異常があったとき保

証してもらえない。夜は葉で駐車場が暗くて危ない。車についた葉っぱを落と

す送風機が欲しい。

☆ 駐車場を職員人数分確保してほしい。教職員数に対して、駐車場の数が足りな

い。止めるところを探すのに時間がかかったり、出張に出かける時に出ることが

できなかったりして困ることがある。校舎東側の駐車場を児童クラブや放課後子

ども教室のお迎えが来る前の１５時くらいまでに退勤される先生方の駐車場に
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してほしい。校舎東側の駐車場を利用できるように交渉してほしい。

☆ 職員室の配線が多くあるので、地下配線化してほしい。

４ 快適な職場環境について

☆ 職員室前のベンチに日よけシェードをつけてほしい。

☆ 体育館にエアコン設置してほしい。
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【市が洞小学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

▲ メンタル面が心配な職員が多く、定期的な面談やカウンセリングが必要と感じ

る。

☆ 多忙化が解消されないので、職員で運動をする機会や、コミュニケーションを

とって不安を解消する時間がない。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

☆ 不審者情報によって、教員による付き添い下校の指示が昨年出たが、もし不審

者の刃が児童に向いたときに、教師は盾になるのか・・・携帯も持たず、身を守

る手段もないのに、ただ付き添い下校を行うのは不安が大きい。

☆ 市から不審者情報があった際には、警察の巡回なども検討してほしい。

３ 業務災害防止について

☆ 職員室は換気状況が非常に悪く、空気が悪い。

☆ 昨年度ネズミが職員机に入り込み、糞害があった。一斉駆除すべき。

４ 快適な職場環境について

☆ 休憩室が欲しい

☆ ワークスペースの窓が、転落防止のため１／３しか開かない。そのため窓ガラ

スや網戸の掃除ができない。網戸はほこりが詰まって換気が妨げられている。教

師が開けたいときには開けられるようにストッパーを変えてほしい。

☆ ワークスペース、体育館にエアコンがほしい。個人懇談で待っている保護者が

つらそうだった。児童に、熱中症を気にせず、体育館で運動させてあげたい。

☆ 午後から、児童クラブが使用するため、多目的室を十分に活用できない。活

動場所の検討をお願いしたい。児童クラブの教材倉庫の使用についても同様に検

討してほしい。
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【長久手中学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 健康診断を夏休み中に受けられるのは、ゆとりがあってよい。

◎ 例年と同じですが、日にちを選べたこと。

◎ 体調管理の大切さを意識づけることができた。

◎ 結果が割と早く来るのが助かる。

◎ 予約が取りやすかった。

◎ 改善点が分かり、生活を見直せる。

☆ バリウムを飲まなくてもいいような検査方法があるといいのですが、あります

でしょうか。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

▲ 業務過多で睡眠時間が十分にとれない。

３ 業務災害防止について

◎ 用務員さんが校内を整えてくれて気持ちよく過ごせる。

☆ 新しい機器の追加に予算が入るのは必然として、老朽化した箇所の改修に力を

入れてほしい。危険箇所として残っていることがリスクなので…

▲ 文化祭等で体育館を暗い状態にしたいとしても、暗幕の劣化が激しく、高所の

カーテンを止める際にどうしても危険作業になってしまう。

４ 快適な職場環境について

◎ 環境はとても良い。

◎ トイレ周りがきれい。

▲ 多目的室などの空き教室が少なくて、色々なときに困った。

☆ 駐車場の隣の竹林から、大量の葉や木の実などが飛んでくる。駐車場にはみ出

している木の下に一日停めていただけで、大量の鳥の糞や木の実、枯れ葉などが

車に落ちている。用務員さんがまめに対応してくださっているが、車に小さな傷

がついていたこともあった。せめて、枝が敷地内（駐車場）に入らないように伐

採してほしい。

☆ 体育館や武道場に空調をつけてほしい。体育だけではなく進路説明会や集会時

の利用もあるので。
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【南中学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 他市より検査項目が多くてよいと思う。平日、自分で受診しに行くのは大変だ

なと思った。（今まで、検査トラックが来てくれる、医師が来てくれるというも

のだったので。）

◎ とてもスムーズに進んでよかった。昨年度のデータを比較しながらその場で今

年度のデータも入力してくださり、大変分かりやすかった。

☆ 胃のレントゲンでバリウム以外に胃カメラの選択肢があればよいと思う。（バ

リウムが苦手なので。）

☆ 診察について、直前でなく事前に話す内容が伝わっていると、２度説明（受付・

医者）する必要がなくスムーズにいくと思う。事前に提出は朝食の確認などで難

しいと思うが、相談したいことは事前に伝えておきたい。

☆ 夏休みの人数が枠の関係で少ないと思う。休みの間に受けたいので、多く希望

をとっていただきたい。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

◎ ３Ｆ廊下の窓にストッパーをつけていただき、感謝している。

▲ 廊下などの気温が高い。（特に夏季で室外機のあるところ）

▲ クーラーがついているだけで非常にありがたいが、教室はなかなか涼しくなら

ず、とても暑い。（特に３Ｆ教室）

▲ エアコンの室外機からの熱風が廊下の窓から進入し、廊下の暑さ、教室の暑さ

につながってしまっている。（夏季）

▲ 部活動など勤務時間外の仕事が多く、リフレッシュできていない。

▲ 部活指導時、運動場や体育館、南鴻館が暑い。

▲ 本館の壁の割れが気になる。

☆ 部活動の縮小。

☆ 体育館や南鴻館にもクーラーが欲しい。

☆ 教室のクーラーの効きが悪い場所は本当に暑い。

☆ 休憩できる場所が欲しい。

３ 業務災害防止について

▲ 門が重すぎて開けられない。

☆ 門扉が重すぎる。雨の日は足元が滑り、いつ職員がけがをしてもおかしくない。

アルミなどの軽いものになるとよいと思う。

４ 快適な職場環境について

▲ 狭いので仕方ないが、機械の音が気になることがある。
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☆ プールが室内にあり、熱中症の心配がない環境を希望します。

☆ 段差が多く、車椅子の使用が不便な場所がたくさんある。バリアフリーにして

いただけるとありがたい。

☆ 校舎の西側２～３Ｆにも渡り廊下があるとよい。
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【北中学校】

１ 健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

◎ 健康診断の日程が、事前に予約や変更が個人でできるのが良い。

◎ 夏休みにできるのがありがたいです。バリウムの後授業やりたくないので。

２ 教職員の危険又は健康障害防止について

☆ カーテンレールの位置が高すぎて、交換・清掃が難しい。こうしたことも踏ま

えた予算が欲しい。

３ 業務災害防止について

☆ 高所作業や専門作業に対した予算を多く設定してほしい。

４ 快適な職場環境について

▲ 職員のトイレは暖房付き便座であるが、生徒の使用する便座は暖房付きではな

い。贅沢品ではあるとは思うが、冬季の寒さ、現代の子供の状況を考えると、今

後は必要かと思う。

◎ 電子黒板、デジタル教科書の導入。効率よくできるようになりました。


